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El lunes, asumieron los concejales y consejeros electos
en octubre. El Concejo será presidido por la 
ex-secretaria de Gobierno Aldana Iovanovich. A mitad
de semana comenzó formalmente el segundo período
del intendente Fabián Cagliardi al frente de la comuna.
Al cierre de esta edición terminaban de ajustarse 
las piezas de un gabinete con varios cambios.

Semana de juras
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A la intensa jornada del do-
mingo, en la que se concretó la
asunción del nuevo Presidente
de la República Javier Milei le
siguieron días no menos inten-
sos, ya enfocados en las prime-
ras medidas económicas adop-
tadas por la flamante gestión
para tratar de surfear la crítica
situación económica que deja el
gobierno saliente.

Asumido el gabinete y tras

las primeras reuniones que en-
cabezó Milei ya en funciones,
llegó el inevitable y amargo
momento en el que se conocie-
ron las primeras medidas del
que será un ajuste de shock,
detrás del objetivo de reducir la
brecha cambiaria y corregir las
infinitas distorsiones que po-
nen al país una vez más en ries-
go de hiperinflación.

En un mensaje que se emi-

tió el martes por la tarde, el mi-
nistro de Economía, Luis Ca-
puto, anunció como medida so-
bresaliente del “Paquete de ur-
gencia económica” diseñado
por la Cartera a su cargo una
fuerte devaluación del peso
que llevó el dólar oficial este
miércoles a poco más de 800
pesos. Además, dijo que las ta-
rifas de electricidad y transpor-
te subirán como consecuencia

la reducción de subsidios a la
energía y al transporte, cono-
ciéndose horas más tarde que
el nuevo esquema se aplicará
desde el 1º de enero, aunque
por el momento sin demasiadas
precisiones respecto por ejem-
plo de quienes pagan tarifa
subsidiada dada su angustiante
situación socio-económica.

Los principales anuncios
fueron sintetizados por Caputo

en diez puntos: 1) No se renova-
rán contratos laborales en el Es-
tado con menos de un año de vi-
gencia; 2) Se suspenderá la pau-
ta del gobierno nacional por un
año; 3) Se reducirá la cantidad
de ministerios y secretarías; 4)
Se reducirán los ATN a las pro-
vincias; 5) Se eliminarán las li-
citaciones de obra pública, sus-
pendiéndose la ejecución de las
obras licitadas que aún no arran-

caron; 6) Se reducirán subsidios
a la energía y al transporte; 7) Se
congelarán los pagos de Poten-
ciar Trabajo a valores 2023; 8)
El dólar oficial cotizará a $800,
con un aumento del Impuesto
PAIS a las importaciones y a las
retenciones de exportaciones no
agropecuarias; 9) Se reemplaza-
rá las SIRA por un sistema de
importación sin autorización
previa y 10) Se duplicará el
monto de la AUH y subirán en
un 50% los fondos que se car-
gan en cada tarjeta Alimentar.

La Federación Argentina
de Cámaras de Farmacias (FA-
CAF) junto a otras entidades
con representación en más de
14.000 farmacias en todo el pa-
ís pedían al cierre de esta edi-
ción una audiencia urgente con

las nuevas autoridades del PA-
MI, con la finalidad de abrir u-
na instancia de diálogo y ac-
ción “necesaria” para sostener
los mecanismos operativos vi-
gentes que “garanticen la con-
tinuidad del acceso de los adul-

tos mayores a los medicamen-
tos”.

Desde la FACAF explica-
ron que enviaron una nota fir-
mada junto a la COFA,
AFMSRA, Asociación Mutual
Farmasur y FEFARA, al nue-

vo titular del PAMI solicitan-
do una reunión porque resulta
necesario analizar el actual
escenario de la prestación de
medicamentos debido a los
aumentos importantes de pre-
cios ‘a fin de evitar el desa-

bastecimiento y sostener con
normalidad el desarrollo de
los convenios vigentes’.

“Resulta muy importante
llevar tranquilidad y previsibi-
lidad a las farmacias prestado-
ras, así como ofrecer nuestra

mayor disposición para el tra-
bajo conjunto en pos de que los
beneficiarios del PAMI no se
vean afectados en el acceso al
medicamento, así como la pro-
visión de Pañales-HAD y cam-
pañas de vacunación”, señala-
ron voceros de la Federación.

Tras participar del acto de
reasunción de Axel Kicillof en
la Gobernación y de manifestar
su alineamiento con el referen-
te de Unión por la Patria, la co-
misión administrativa de ATE
Ensenada cuestionó los prime-
ros anuncios económicos del
gobierno de Javier Milei. “La-
mentablemente, nos enfrenta-
mos a un duro ajuste con deva-
luación del 118%, quita de sub-
sidios y suspensión de obra pú-
blica,  medidas que histórica-

mente han demostrado su fra-
caso y que impactarán directa-
mente en los argentinos, afec-
tando empleos, precios de e-
nergía y transporte, y la infra-
estructura de nuestras ciuda-
des”, expusieron referentes del
gremio al convocar a un plena-
rio que se llevará a cabo a las
9:00 de este viernes en el cam-
ping gremial de Punta Lara, al
que están invitadas organiza-
ciones sociales y funcionarios
de los municipios de la región.

ATE Ensenada convoca a plenario

Farmacias piden reunión urgente a nuevas autoridades del PAMI

Los alimentos y bebidas
que componen la canasta navi-
deña exhibían, antes de las me-
didas anunciadas por el nuevo
gobierno nacional un aumento
de hasta 230% interanual, por
lo que para estas Fiestas se pro-
yecta el nivel de consumo más
bajo de los últimos 20 años.

Así lo reveló un informe del
Instituto de Estudios de Consu-
mo Masivo (INDECOM), que
detalló además que, a nivel ge-

neral, todas las superficies de
venta (alimentos y obsequios)
proyectan una caída en las ven-
tas de un 36,6 % promedio.

“Se trata de la caída más
importante en la proyección
del consumo que se ha registra-
do en los últimos 22 años deve-
nida de una crisis económica,
apenas exceptuando lo ocurri-
do por las cuestiones de fuerza
mayor que generaron el aisla-
miento obligatorio de 2020”, e-

valuó el presidente de la enti-
dad, Miguel Calvete.

Según el dirigente, “el im-
parable proceso inflacionario,
la devaluación y la pérdida de
poder adquisitivo aparecen co-
mo las principales causas de
esta tendencia, tanto en obse-
quios como en alimentos”.

A mitad de semana, el es-
cenario se volvía aún más de-
solador, teniendo en cuenta el
impacto inicial de la devalua-

ción anunciada por el ministro
Caputo. A la escalada en pre-
cios de artículos de la canasta
familiar y de todo tipo que en
los días previos al recambio de
gobierno ya habían golpeado
fuerte al conjunto de los consu-
midores, se sumó en las últi-
mas horas el salto en el precio
de los combustibles, que en
mayor o menor medida seguirá
traccionando los precios gene-
rales hacia arriba.

Fiestas pobres

ASUNCIÓN Y DESPUÉS

Se conocieron las primeras medidas económicas del gobierno de Milei
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En compañía de la vicego-
bernadora Verónica Magario,
el flamante ministro de Gobier-
no bonaerense Carlos Bianco,
los intendentes de La Plata y
Ensenada, Julio Alak y Mario
Secco, entre otros referentes
provinciales, regionales y loca-
les de Unión por la Patria, el
intendente berissense Fabián
Cagliardi efectuó este miérco-
les por la tarde la jura mediante
la que dio inicio su segundo
período al frente de la comuna.

El acto se desarrolló en la
puerta del Palacio Municipal,
en donde se dieron cita inte-
grantes del gabinete, conceja-
les y consejeros escolares, ade-
más de los ex-intendentes Car-
los Nazar y Enrique Slezack y
representantes de distintos sec-
tores del oficialismo y de insti-
tuciones locales.

En su mensaje, en el que
no formuló demasiados anun-
cios, el mandatario reelecto
con cerca del 50% de los votos
manifestó que el sector que en-
cabeza asumió ‘con una ilusión
muy grande’ por transformar la

ciudad, aunque reconociendo
que ‘falta un montón’.

“Proyectamos una agenda
de cuatro años y hoy tenemos
una agenda de 10 años. Junto
con las instituciones y clubes
fuimos transformando la ciu-
dad”, puso de relieve, ponde-
rando el vínculo que su gobier-
no estableció con el gobierno
provincial de Kicillof y la ad-
ministración nacional saliente.

Entre los puntos que desta-
có de sus primeros cuatro años
como Intendente, hizo alusión
a la recuperación del Terraplén
Costero, a obras de extensión
de la red de agua potable, a as-
faltos, a arreglos en estableci-
mientos educativos y a la in-
corporación de numerosos pa-
trulleros y ambulancias.

También aludió a la posibi-
lidad de trabajar junto a Alak y
Secco en una agenda regional
con el respaldo del gobernador
e incluso hizo mención a su a-
poyo a un eventual intento de
sumar a Berisso a una ‘amplia-
da Octava Sección electoral’
(que hoy solamente integra La

Plata).
“A la ciudadanía le digo

que no se preocupe, que vamos
a tener las obras y vamos a se-
guir creciendo, porque tenemos
el respaldo del gobernador”,
expresó en otro tramo de su
mensaje, reconociendo que
‘viene un momento difícil’ e i-
dentificando a Kicillof como
pieza clave en el futuro del pe-
ronismo.

También se dirigió a los
presentes la vicegobernadora
Magario, quien destacó el he-
cho de que tras varios años la
región tiene nuevamente tres
intendentes peronistas y buscó
tomar distancia del nuevo go-
bierno nacional. “Nosotros re-
presentamos un proyecto en el
que los integramos a todos…
Lo que debemos hacer es poner
fortaleza y sentir que todavía
hay un gobernador e intenden-
tes que los van a defender, con
un Estado más presente que
nunca”, afirmó.

El acta de asunción fue fir-
mada, además de por Cagliardi
y la vicegobernadora, por el

empleado más antiguo de la
municipalidad, la presidente
del Concejo, Aldana Iovano-
vich, Bianco, Secco y Alak. 

UN NUEVO ESQUEMA

En el diagrama de Cagliar-
di para encarar su segundo pe-
ríodo como Intendente se ad-
vertirán algunos cambios. Al-
gunos nuevos nombres o nue-
vas funciones fueron trascen-
diendo, pero al cierre de esta e-
dición no había demasiadas
confirmaciones.

Lo que este miércoles se
daba por seguro era la llegada a
la secretaría de Gobierno de
Matías Slezack en reemplazo
de Aldana Iovanovich, quien
desde el lunes es presidente del
Concejo Deliberante.

A ello se agrega el poten-
cial desdoblamiento de la Se-
cretaría de Obras y Servicios
Públicos, que daría a Ricardo
Dittler continuidad en el ámbi-
to de Obras, para dejar en ma-
nos de Lucas Spivak (hasta a-
hora al frente de Desarrollo So-

cial) el área de Servicios. El
cargo de Spivak quedaría en-
tonces en manos de la hasta a-
quí directora de Recursos Hu-
manos, Victoria Curuchet.

Según trascendió, Econo-
mía continuará bajo el manejo
de Ramiro Crilchuk, mientras
que la recientemente creada
Secretaría de Seguridad estará
bajo la conducción de Federico
Ruiz. En Producción, Cecilia
París reemplazaría a Roberto
Alonso. A los cambios en dan-
za podría agregarse la asunción

de Fernando Farías (hasta el
momento responsable de Foros
de Seguridad) como director de
Control Urbano, en reemplazo
de la flamante concejal Gabrie-
la Di Lorenzo.

Por otra parte, la subsecre-
taría de Relaciones con la Co-
munidad, bajo el manejo de
Juan Pablo Holubyez, pasaría a
tener rango de dirección en la
órbita de Gobierno.

No se habló hasta el mo-
mento de cambios en áreas co-
mo Acción Social (Ezequiel
Brizzi), Seguridad Vial (Carlos
Rada) o Transporte (José Ro-
tondo).

Cagliardi inició su segundo período al frente de la comuna

Con una gran convocatoria
en Plaza Belgrano, durante la
tarde del martes el intendente
Mario Secco inició su sexto pe-
ríodo de gobierno consecutivo
en Ensenada.

“Vamos por los 4 años de
mayor crecimiento de la ciu-
dad. Los barrios nos recono-

cen lo que hemos logrado, no
nos verán retroceder”, afirmó
el mandatario durante el acto
de jura, acompañando de su e-
quipo de gestión, concejales,
Carlos Bianco, Victoria Tolo-
sa Paz y el intendente beris-
sense Fabián Cagliardi, entre
otros.

“Los que critican al Esta-
do, solo quieren hacer nego-
cios con él. Acá hemos de-
mostrado durante más de 20
años eficiencia y respuestas
para nuestros vecinos y veci-
nas”, afirmó también Secco,
ratificando su alineamiento
con el gobernador Kicillof.

“Unidad y organización
ante los tiempos que se vie-
nen. Nosotros nos caracteriza-
mos por trabajar y trabajar por
el pueblo, no vamos a entre-
gar nada de lo logrado”, ex-
presó en otro tramo de su
mensaje.

“VAMOS POR LOS 4 AÑOS DE MAYOR CRECIMIENTO”, ADVIRTIÓ

El intendente Secco inició su sexto período en Ensenada



El lunes se llevó a cabo la
sesión preparatoria del Con-
cejo, en la que asumieron los
legisladores locales que resul-
taron electos el pasado 22 de
octubre. La incorporación de
los nuevos ediles marca un
nuevo mapa de fuerzas en el
deliberativo local.

La nueva conformación del
Deliberativo muestra como pri-
mera fuerza al bloque Unión
por la Patria con once conceja-
les. Lo sigue en número el blo-
que Juntos, con cinco conceja-
les, junto al interbloque de dos
que decidieron conformar Ma-
riana Astorga y Maximiliano
Fernández. El flamante bloque
de La Libertad Avanza, en tan-
to, también está conformado
por dos ediles.

El recinto de sesiones fue
esta vez el Gimnasio Munici-
pal que alojó, como es cos-
tumbre en este tipo de instan-
cia, a simpatizantes de dife-
rentes sectores, quienes si-
guieron con atención in situ

las movidas políticas para la
designación de la autoridades
del Cuerpo.

Antes de realizar el proce-
dimiento protocolar para ofi-
cializar la designación de los
nuevos ediles, los presentes
en el recinto entonaron el
Himno Nacional y el Himno a
Berisso. Luego, la presidente
del Cuerpo, Martina Drkos,
tomó asistencia para certificar
la presencia de dieciocho con-
cejales y las ausencias de los
concejales salientes Vanesa
Queyffer (PJ- Frente de To-
dos) y Pablo Swar (Juntos).

“Terminamos esta etapa
en el que llamamos un Conce-
jo abierto”, expuso Drkos a
modo de despedida. “Gracias
a los vecinos que nos han da-
do el honor de representarlos.
En este contexto en el que es-
tamos es importante volver a
las bases y tomar algunas ide-
as de la doctrina peronista:
‘debemos utilizar nuevas for-
mas, no se puede cambiar un

sistema, como lo hemos cam-
biado nosotros y seguir afe-
rrados a las viejas formas. Los
pequeños problemas que toda-
vía tenemos en el movimiento
se plantean porque hay hom-
bres y mujeres que actúan de
acuerdo con las viejas for-
mas’”, citó parafraseando a
Perón para aludir a la situa-
ción política actual.

Posteriormente, los conce-
jales salientes recibieron re-
cordatorios por su paso por la
función. Así, desfilaron uno
por uno y fueron dejando sus
lugares Martina Drkos, Mi-
riam Larrañaga, Jorge Suárez,
Sergio Rolón y Marcela He-
rrera del bloque PJ - Frente de
Todos; Agustín Celi del Fren-
te Renovador, Claudio Topich
y Silvina Di Renta del bloque
Juntos.

NUEVAS AUTORIDADES
LEGISLATIVAS

Siguiendo con las pautas
reglamentarias, se procedió a
la designación de autoridades
provisorias. Fue así que la
presidencia quedó transitoria-
mente en manos de Nadina
Brizzi por ser la representante
de mayor edad, mientras que
en la secretaría fue designado

Matías Nanni, por ser el edil
más joven.

Se tomó juramento con e-
se esquema a los nuevos con-
cejales Aldana Iovanovich,
Juan Ignacio Mincarelli, Mar-
cela De Vera, Mariano Obre-
gón y Gabriela Di Lorenzo
(Unión por la Patria); Patricio
Yalet, Gimena Carvajal y Ma-
ximiliano Fernández (Juntos
por el Cambio) y Daniel Del
Curto y Melisa Aguilera (La
Libertad Avanza). Los nuevos
concejales se sumaron a Ga-
briel Marotte, Mariana Miño,
Alejandro Paulenko, Carla
López Domínguez, Antonio
Ligari y Nadina Brizzi (blo-
que PJ - Frente de Todos) y
Jorge Marc Llanos, Natalia
Moracci, Matías Nanni y Ma-
riana Astorga (bloque Juntos).

Llegado el momento de
designar a las autoridades, el
bloque Unión por la Patria
propuso a través de Gabriel
Marotte el nombre de Aldana
Iovanovich, mientras que por
el bloque Juntos la edil Maria-
na Astorga tomó la palabra
para proponer para el rol al
también oficialista Juan Igna-
cio Mincarelli.

A la hora de fundamentar
la postura, la concejal oposi-
tora aludió a la necesidad de
que se tenga en cuenta la opi-
nión de la minoría. 

“Nosotros reconocemos el
triunfo indiscutible del Inten-
dente y como lo reconocemos
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EN UNA SESIÓN PICANTE

Asumieron los nuevos concejales 
La ceremonia se desarrolló en un clima 
signado por pulseadas en torno a la 
designación de autoridades. Finalmente, la
presidencia quedó en manos del oficialismo al
igual que el resto de los cargos.



es razonable que la presi-
dencia de este Concejo esté en
manos de esa mayoría, por eso
proponemos a alguien que tiene
vasta experiencia”, indicó, que-
jándose del modo en que se de-

batió durante los últimos dos a-
ños. “Hemos tenido un Concejo
Deliberante donde faltó debate y
consenso en las comisiones,
donde nos metieron cuatro pro-
yectos por la ventana”, advirtió.

El flamante concejal Minca-
relli pidió la palabra para pedir
al bloque opositor que revea la
situación. “En esto de la demo-
cracia surgen cosas que la ver-
dad sorprenden. Me acabo de
enterar de esta propuesta de la o-
posición. Hay algo claro y con-
creto, acá hay una persona que
fue elegida para ser intendente,
que conduce un proceso políti-
co. Durante estos cuatro años
vamos a ser leales, como siem-
pre lo hemos sido, y desde el
bloque hemos decidido que la
compañera Aldana Iovanovich
sea la presidente, por lo cual les
pido que retiren la moción que
hacen con respecto a mi persona
porque me ponen en un lugar in-
cómodo en el cual no quiero es-
tar”, señaló el ex-funcionario
nacional.

“Lamentablemente esta era
una sesión que era una fiesta de
la democracia, pero una vez más
el bloque Juntos por el Cambio
vuelve a teñirla y mancharla por
estas actitudes soberbias”, pro-
nunció al hacer uso de la palabra
Gabirel Marotte, pidiendo una
moción de orden para avanzar
en la votación nominal.

Por trece votos (10 de U-
nión por la Patria y 2 del blo-
que de La Libertad Avanza)

contra siete del bloque Juntos,
la presidencia quedó en ma-
nos de Aldana Iovanovich, pa-
ra que en el recinto cobren vo-
lumen cánticos y golpes de
bombo por la designación de
la nueva autoridad legislativa.

Luego de la jura de Iovano-
vich como nueva presidente del
Cuerpo, se designó como vice-
presidente primero a Mincarelli
y como vicepresidente segunda
a Mariana Miño.

Llegó el momento luego de
elegir al secretario legislativo.
El concejal Marotte propuso
nuevamente para el cargo a Ga-
briel Lommi. La jugada sorpresa
vino desde la oposición, ya que
nuevamente Mariana Astorga
tomó la palabra para pedir que
se designe en la función a Se-
bastián Mincarelli. “Tomando
las palabras del intendente,
quien dijo que ante la situación
nacional va a tener que hacer re-
cortes y que la función que cum-
plían tres la va a tener que hacer
uno, designamos a Sebastián
Mincarelli, que hoy se desem-
peña como nexo entre el Le-
gislativo y Ejecutivo, para eli-
minar ese cargo y que se le dé
el rol a alguien que fue conce-
jal”, planteó. “Lo proponemos
como secretario legislativo

para ir reduciendo la planta
política”, ratificó.

La votación se inclinó final-
mente por la decisión del oficia-
lismo por 13 votos afirmativos
contra 7 negativos, por lo que

Gabriel Lommi continuará en la
secretaría legislativa, desempe-
ñando la función que venía de-
sarrollando junto a la ahora ex-
concejal Martina Drkos en la
presidencia.

La ceremonia de recambio
legislativo que se llevó ade-
lante el lunes en sede del Gim-
nasio Municipal también in-
cluyó el acto de jura de los
nuevos consejeros escolares
Rosana Jalil, Mabel Pérez y
Sergio D’Ángelo, todos elec-
tos por el oficialismo, quienes
ya ocupan las bancas que deja-
ron los consejeros salientes I-
nés García, Karina Aloro y
Franco Blejder.

Los pasos administrativos
para el recambio se habían ini-

ciado la semana pasada, con la
correspondiente sesión prepa-
ratoria en la que se definieron
roles conforme a la nueva con-
formación del Cuerpo, en el
que permanecerán durante o-
tros dos años los consejeros
Paola Ovejero, Adrián Ramos
del oficialismo y Noelia Barri-
ga Stapich, representante de
Juntos por el Cambio.

En el acto de jura, se for-
malizaron las designaciones a-
cordadas, por lo que la conse-
jera Paola Ovejero fue desig-

nada para la presidencia. Del
mismo modo, Rosana Jalil fue

nombrada vicepresidente, Ma-
bel Pérez secretaría, Sergio D’

Ángelo tesorero y Adrián Ra-
mos vocal primero. También

se designó como secretario
técnico a Mariano Holubyez.

Juraron los nuevos consejeros escolares

5 | EL MUNDO DE BERISSO | POLÍTICA | SEMANA DEL 14 AL 20 DE DICIEMBRE DE 20235 | EL MUNDO DE BERISSO | POLÍTICA | SEMANA DEL 14 AL 20 DE DICIEMBRE DE 2023

https://elmundodeberisso.com.ar/mapa/index.html


El martes de la semana pa-
sada, se efectuó en la Facultad
de Psicología de la UNLP la
audiencia pública vinculada al
proyecto de  un nuevo tramo de
la extensión de la Autopista Dr.
Ricardo Balbín (Bs. As - La
Plata - Empalme Ruta 11). El
encuentro fue impulsado por el
Ministerio provincial de Am-
biente y contó con la presencia
y participación de más de 200
actores sociales.

La obra es impulsada por
Vialidad Nacional y tal como
lo fijan las leyes vigentes,
cuenta con un estudio de im-
pacto ambiental, en este caso a-
portado por la UNLP. Fue la
primera vez que pudo realizar-
se una audiencia pública pre-
sencial tras el Covid y el Mi-
nisterio dio la oportunidad de
explayarse sobre la obra a 9 ex-
positores y 42 oradores.

Cabe destacar que la au-
diencia es un espacio ‘no vincu-
lante’ de diálogo e intervención
de la comunidad para que las
autoridades tengan más infor-
mación a la hora de tomar la de-
cisión correcta en el proceso de
evaluación. En este caso, el ob-
jetivo era conocer detalles del
Estudio de Impacto Ambiental.

“La participación ciudada-
na es uno de los pilares de
nuestra gestión; creemos que el
Estado se democratiza y las po-
líticas públicas se fortalecen
cuando cuentan con las voces
de las comunidades, incorpo-
rando sus experiencias y de-
mandas específicas”, señaló en
la oportunidad la ministra de
Ambiente de la Provincia, Da-
niela Vilar.

Del encuentro participaron
los intendentes de la región a-
fectados por la obra, que, en

sus discursos apoyaron el pro-
yecto. También se hizo presen-
te la Ministra de Mujeres Polí-
ticas de Género y Diversidad
Sexual de la Provincia, Estela
Díaz, así como directivos del
Puerto La Plata y otros minis-
terios provinciales.

Según los organizadores,
la convocatoria fue exitosa ya
que “contó con la presencia
de más del 70 % de las perso-
nas inscriptas, tanto oyentes
como oradores”.

Uno de ellos fue el presi-
dente del Consorcio de Gestión
del Puerto La Plata, José María
Lojo, quien consideró que la o-
bra representa “una gran oportu-
nidad de crecimiento y desarro-
llo para la región”, a la vez que
una buena herramienta para me-
jorar la circulación vehicular.

En tal sentido remarcó que
la extensión de la autopista es
fundamental en especial para el
nodo productivo que incluye el
polo petroquímico, la siderúr-
gica y el polo logístico que

conforman el Puerto, Zona
Franca y el Astillero.

Según detalló, actualmente
el tráfico de camiones es de a-
proximadamente 400 por día y
existen expectativas de creci-
miento que elevarían el núme-
ro a cerca de 2 mil camiones
por día circulando por la aveni-
da 122. “Es inviable que una a-
venida urbana pueda sostener
la actividad productiva que es-
tá creciendo en la región”, esta-
bleció, explicando que la auto-
pista permitiría la circulación
de camiones que hoy transitan
por la avenida 122, conectán-
dolos en forma más directa a
los accesos a Puerto, Zona
Franca, YPF, Petrocuyo y el
resto de las grandes empresas
que están ubicadas en la zona.

Por su parte, el intendente
Fabián Cagliardi definió que la
obra “tiene que ver con el desa-
rrollo regional, la producción y
el trabajo”, así como “para que
se conecten las ciudades y sea
todo mucho más ágil”.

En contraposición, ambien-
talistas que integran el Foro Río
de la Plata salieron al cruce del
proyecto oficial, advirtiendo so-
bre potenciales peligros que lle-

garían de la mano de la obra
conforme a lo pautado.

Según explicaron, la obra
atraviesa los humedales de En-
senada y del Arroyo Maldona-
do, cruzando un área protegida
como el Parque Martín Rodrí-
guez y un lugar histórico como
el Puerto de Cabotaje del Di-
que N°1, al que le anularían la
cabecera.

“También afectaría la zona
de muelles y galpones porque
pasa entre el ex-Hospital Na-
val, también declarado sitio
histórico, e YPF, anulando el
Canal de Conclusión. Luego
continuaría hasta empalmar
con la Ruta 11, después de la
calle 90 de la Plata”, describie-
ron, marcando la importancia
de tener en cuenta “de verdad”
aspectos que hacen a los eco-

sistemas de la región a la hora
de proyectar obras de esta en-
vergadura.

Más allá de las opiniones
vertidas en la Audiencia, la a-
sunción del nuevo gobierno
nacional y las medidas anun-
ciadas por el ministro de Eco-
nomía Luis Caputo para in-
tentar corregir el actual desca-
labro económico, ponen un
signo de interrogación respec-
to del inicio inmediato de la
nueva etapa del proyecto.

Esencialmente, en su pri-
mer mensaje público, el fun-
cionario señaló que las obras
públicas con financiamiento
en curso que no se hayan ini-
ciado no se ejecutarán al me-
nos con la modalidad de fi-
nanciamiento que se venía u-
tilizando.

Los alumnos del nivel pri-
mario experimentaron un re-
troceso en Matemática y una
leve mejora en Lengua duran-
te 2023, conforme a los resul-
tados de la más reciente edi-
ción de las pruebas Aprender.
De hecho, más del 48 por
ciento de los alumnos no su-

peró el nivel básico en Mate-
mática, por lo que algunos ex-
pertos plantearon la necesidad
de llevar a cabo una evalua-
ción exhaustiva sobre los do-
centes y las instituciones.

Según los datos dados a
conocer este martes, la cifra
equivale a una caída de 3,3

puntos porcentuales con res-
pecto a la evaluación de 2021,
cuyo mal desempeño se había
atribuido a la pandemia del
Covid 19, debido a la inte-
rrupción de las clases presen-
ciales.

En tanto, un 24,4 por cien-
to, lo que representa uno de

cada cuatro chicos, se ubica
en el nivel más bajo de la ma-
teria y el 11,5, es decir uno de
cada diez, alcanza el nivel
más alto.

Gustavo Zorzoli, ex-rector
del Colegio Nacional Buenos
Aires hizo hincapié en la falta de
comprensión de los educandos
para explicar los resultados.

En ese sentido, el experto
docente señaló que en Mate-
mática, las evaluaciones con-

sisten en una serie de alrededor
de 24 problemas. “Son enun-
ciados, no se toman cuentas.
Saber leer e interpretar lo que
se lee es la primera condición
para poder abordar el proble-
ma”, expresó, poniendo de re-
lieve que un porcentaje alto de
chicos no sabe comprender lo
que lee. “Ahí hay un primer es-
collo que hace que los resulta-
dos en Matemática sean bas-
tante peores que los de Len-

gua”, aseveró en declaraciones
periodísticas.

Precisamente, y en lo que
respecta a Lengua, hubo una
mejora significativa en rela-
ción a la última evaluación.
En aquel entonces, el 44 por
ciento se los estudiantes se u-
bicaban en el grupo de menor
desempeño (básico y debajo
del básico), mientras que en
esta nueva oportunidad llegó
al 33,5.
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Se efectuó la audiencia pública por 
la extensión de la Autopista
Queda conocer ahora si la obra licitada será 
una de las que quedará en impasse por 
decisión del nuevo gobierno nacional.

LOS RESULTADOS DE LAS PRUEBAS APRENDER

Lengua algo mejor, matemática en deuda

https://wa.link/9lqyyq


Buscan prevenir la aparición de 
casos de encefalitis equina

Autoridades comunales se
reunieron la semana pasada con
vecinos propietarios de caballos
para abordar la problemática re-
lacionada con la aparición en el
país y la región de casos sospe-
chosos de encefalitis equina.

La reunión contó con la par-
ticipación del intendente Ca-
gliardi, el secretario de Salud,
Santiago Ramírez Borga, y la
directora de Planificación y  E-
pidemiología, Eugenia Faiad, y
apunto a delinear acciones con-
juntas para mitigar y prevenir la
aparición de casos en la ciudad.

El área de Salud brindó in-
formación relacionada con sín-
tomas del virus que ataca a los
caballos y es trasmitido por el
mosquito Aedes (Ochlerotatus)
albifasciatus.

La encefalomielitis equina
es una enfermedad zoonótica
que afecta principalmente al sis-
tema nervioso del animal y se
transmite a los equinos y huma-

nos a través de picaduras de
mosquitos infectados. El perío-
do de incubación, es decir el
tiempo que pasa desde la infec-
ción hasta que aparecen los sig-
nos clínicos, es de 5 a 14 días.

Un equino infectado presen-
ta un cuadro neurológico que
puede incluir deambulaciones,
hiperexcitación, depresión; hi-
pertemia; falta de coordinación
en los movimientos, decúbito y
en ocasiones, mortandad. 

La encefalomielitis es la re-
emergencia de un virus que pue-
de causar un tipo de encefalitis
en equinos y -con menor fre-
cuencia- en los seres humanos.
El patógeno pertenece al género
de los alfavirus.

Ante este contexto, el Mi-
nisterio de Salud de la Nación a-
lertó a los centros de salud y a
los hospitales para que puedan i-
dentificar a tiempo casos sospe-
chosos en personas. Hasta el
momento, no se han reportado

casos en humanos.
Con respecto al control, pre-

vención y recomendaciones, se
sugiere el control de mosquitos
para evitar la diseminación de la
enfermedad y contagio de equi-
nos y personas. Es importante
tener en cuenta la aplicación de
productos autorizados por el SE-
NASA. 

Hoy se considera como ca-
so sospechoso a “toda persona
que proceda de zonas con ca-
sos confirmados de encefalo-
mielitis equina del Oeste o pre-
sencia de equinos enfermos o
muertos en los últimos 10 días
y con fiebre de comienzo brus-
co, acompañado de cefalea o
mialgias sin afectación de las
vías aéreas superiores, sin foco
aparente y que presente mani-
festaciones neurológicas (vó-
mitos, somnolencia, confusión,
postración, temblores) menin-
gitis o encefalitis y sin otra e-
tiología definida”.

Cabe resaltar que, desde
hace pocos días, rige la emer-
gencia sanitaria nacional y hay
prohibición del movimiento de
equinos desde las jurisdiccio-
nes afectadas. Por el momento
se informaron 324 brotes en 7
de las 24 provincias argentinas,
sin confirmarse casos en la ciu-
dad y la región.

Firma de escrituras para familias de El Carmen

El intendente Fabián Ca-
gliardi efectuó la firma de alre-
dedor de cien escrituras que re-
cibirán familias que residen en
El Carmen. Lo hizo junto a Ka-
rina Siri, integrante de la Escri-
banía General de Gobierno de

la Provincia y encargada del
distrito de Berisso a través de
la Subsecretaría de Tierra, Vi-
vienda y Hábitat.

Se trata de escrituras trami-
tadas a través de la Ley 24.320
de Prescripción Adquisitiva y

están destinadas a vecinos de
las 42 manzanas del barrio El
Carmen donde se aplica esta o-
peratoria.

A través de dicha Ley tam-
bién se escrituró el espacio pú-
blico ubicado en la esquina de
122 bis y 19, denominado “Pla-
za de los Pibes” de Villa Pro-
greso. Del acto también partici-
paron el subsecretario de Tierra,
Vivienda y Hábitat, Gabriel Ma-
rotte; y el director social de Há-
bitat y Demanda Comunitaria,
Adrián Risculese.

Encendido navideño en el Parque Cívico
Se llevó adelante la semana

pasada en el Parque Cívico, en
el marco del Día de la Inmacu-
lada Concepción de la Virgen
María, el denominado ‘Encen-
dido Navideño’, encuentro or-
ganizado por la Municipalidad
para cumplir en comunidad
con la antigua tradición de ar-
mar ‘el arbolito’ cada 8 de di-
ciembre.

Antes de que las luces que-
daran prendidas, la Colectivi-
dad Colombiana llevó a cabo
su tradicional  y se escuchó al
Quinteto Municipal de Berisso.
Además, los chicos tuvieron la
oportunidad de sacarse una fo-
to con Papá Noel y dejar su
cartita en el buzón.

El evento incluyó una feria

gastronómica y cultural, enla-
zada con la “Fiesta de la Bi-
rra”, que se llevó adelante tam-

bién en el Parque Cívico, de la
mano de la Asociación Cerve-
ceros de Berisso.
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https://wa.me/542213144927


Con la llegada del ciclo lec-
tivo 2024, una nueva carrera u-
niversitaria se sumará a la oferta
educativa terciaria y superior
que se ofrece en Berisso.

A partir del Convenio sus-
cripto entre la Municipalidad y
la Universidad Nacional de La
Plata, quedo abierta la pre-ins-
cripción para la Tecnicatura en
Comunicación Pública y Políti-
ca de la Facultad de Periodismo
y Comunicación Social, que se
dictará de modo presencial en
instituciones educativas locales.

La propuesta tiende a facili-
tar el acceso a un título oficial u-
niversitario, de carácter público
y gratuito, cursando en un ámbi-
to de mayor cercanía a los luga-
res de residencia o trabajo de los
estudiantes.

La carrera ofrece el cono-
cimiento de herramientas e-
senciales para la inserción la-
boral en equipos interdiscipli-
narios de Comunicación  en
organizaciones, empresas  e
instituciones.

Los interesados en reali-
zar su pre-inscripción podrán
hacerlo hasta el viernes 22 de
diciembre. Para obtener más
información se pueden efec-
tuar consultas en el Consejo
Escolar, con sede en calle 6
(Hamburgo) N°4468, entre
166 y Av. Montevideo (461-
2830 por teléfono), en el hora-
rio de 8:30 a 13:00. También
se puede enviar un mensaje de
Whatsapp al (221) 569-9983.
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Reabrió en el Hospital la oficina
del Registro de las Personas

Se efectuó durante la tarde
del martes el acto de reapertu-
ra de la oficina del Registro
provincial de las Personas en
el Hospital Mario V. Larrain,
impulsada por la Mesa local
de Memoria, Verdad y Justi-

cia, con la participación del á-
rea comunal de Derechos Hu-
manos. El espacio llevará a-
hora el nombre de Esperanza
Collado de Revoledo, madre
de Plaza de Mayo que luchó
incansablemente por la recu-

peración de su hijo Mario Ho-
racio Revoledo, trabajador de
YPF, desaparecido el 18 de
mayo de 1977.

La ceremonia tuvo lugar en
el primer piso del edificio, en
donde funciona el área de Ma-
ternidad y la oficina estará a
cargo de Karina de los Reyes.

Durante el encuentro, la di-
rectora comunal de DDHH,
Mara González, celebró que
“en el marco de tanta incerti-
dumbre podamos reabrir este
espacio para reconstruir la i-
dentidad y para que sigamos
defendiendo los derechos ad-
quiridos que tenemos como ar-
gentinas y argentinos”.

Por su parte, el director E-
jecutivo del nosocomio, Ricar-
do Baudino, expuso que desde
el inicio de la gestión en el es-
tablecimiento, la idea fue “ga-
rantizar no sólo el derecho a la
salud, sino también incluir a to-
das aquellas personas que ne-
cesiten de la institución”.

Al acto se sumaron otros
directivos del Hospital, además
de funcionarios comunales y
provinciales y concejales.
También participaron los nietos
de Esperanza Collado de Revo-
ledo, Diego y Claudia, y Rubén
López, hijo del desaparecido
Jorge Julio López.

Nueva carrera universitaria en Berisso
Está abierta la pre-inscripción para cursar la
Tecnicatura en Comunicación Pública de la 
Facultad de Periodismo y Comunicación Social
de la UNLP

Inscripción abierta para Colonia de Adultos
Mayores

Hasta este viernes perma-
necerá abierta la inscripción de
quienes quieran participar de la
Colonia de Verano para Adul-
tos Mayores, organizada por la

Municipalidad. La inscripción
es presencial y se realiza entre
las 9:00 y las 14:00 en el Cen-
tro Hogar y Amor (169 esquina
32) y de 9:00 a 13:00 en la De-

legación Zona I (Avenida 122
esquina 78. Los cupos son li-
mitados y para obtener más in-
formación se puede llamar al
464-0750.



Este domingo desde las
14:00 quedará oficialmente a-
bierta la temporada de verano
en el camping del Sindicato de

Trabajadores Municipales, lo-
calizado en calle 74, a pocos
metros de la Ruta 15 (Avenida
Montevideo) de Los Talas.

Quienes se acerquen el pre-
dio podrán disfrutar de la pileta
de natación (entrada gratuita
para afiliados y familiares a
cargo), con servicio de guarda-
vidas y enfermería. Además, el
lugar cuenta con solarium; me-
sas, sillas y reposeras; quin-
chos cerrado y abierto; sanita-
rios; vestuarios con duchas; fo-
gones; arboleda; canchas de fút-
bol, vóley y tejo.

La pileta permanecerá a-
bierta de martes a viernes de

14:00 a 19:00 y sábado, domin-
go y feriados de 11:00 a 13:00 y
de 14:00 a 19:00 (los lunes esta-
rá cerrada). En el caso de las
próximas Fiestas, se anticipó
que los martes 24 y 31 permane-
cerá cerrada, mientras que el 25
de diciembre y el 1 de enero a-
brirá a partir de las 10:00.

Desde el Sindicato se infor-
mó que  afiliados y familiares a
cargo podrán ingresar al cam-
ping de manera gratuita presen-
tando carnet o recibo de sueldo.

El costo para los invitados es de
$2500 para mayores y $1500
para menores (6 a 12 años).

COLONIA

Por otra parte, está abierta
a los hijos de afiliados al gre-
mio la inscripción para la Co-
lonia Municipal de Vacacio-
nes. La propuesta del área
municipal de Deportes y Re-
creación está diseñada para
chicos con edades de 6 a 12 a-
ños inclusive y se desarrollará
en el predio sindical.

Son setenta los cupos dis-

ponibles para hijos e hijas de
afiliados, quienes participarán
de la Colonia en el primer
contingente (del 4 al 17 de e-
nero). La propuesta incluye
traslado de ida y vuelta (con
puntos a convenir), desayuno,
almuerzo al plato, juegos re-
creativos, servicio médico, pi-
leta y guardavidas. Para reser-
var lugares se puede hacer
contacto a través del (221)
440-8136 o el (221) 638-
3394. Luego, los inscriptos
deberán retirar una planilla de
revisación médica por las se-
des del gremio.

Se pone en marcha la temporada en el camping del STMB

Fiesta del Deporte y la Cultura
Hacia el final de la semana

pasada, se llevó a cabo el acto de
entrega de diplomas a integran-
tes de las Escuelas Deportivas
promovidas por la Dirección
municipal de Deportes y Recre-
ación y los talleres impulsados
por la Dirección municipal de
Cultura.

Durante el evento, que co-
menzó con la entonación del
Himno a Berisso interpretado
por la soprano Gabriela Bulich e

integrantes de su taller de canto,
representantes de las distintas
disciplinas tanto deportivas co-

mo culturales recibieron un re-
conocimiento por su desempeño
a lo largo del año.

Bomberos reciben caramelos para la recorrida
de Papá Noel

El Cuerpo de Bomberos
Voluntarios de Berisso conti-
núa con su colecta de carame-

los de cara a la tradicional re-
corrida en la que acompañan a
Papá Noel cubriendo gran

parte de la superficie del dis-
trito.

Mientras ultiman detalles
de los circuitos sobre los que
se realizará dicha recorrida,
siguen recibiéndose donacio-
nes de caramelos masticables,
única golosina que se recibe
por una cuestión de organiza-
ción y seguridad de los más
chicos.

Quienes quieran sumarse
a la tradicional colecta pueden
dejar su donación en el Cuar-
tel Central de 7 y 164, el Des-
tacamento 1 El Carmen de 95
y 126 o el Destacamento 2 Vi-
lla Zula, de Montevideo entre
32 y 33.

Acto público de pases en el Consejo Escolar
Este viernes desde las

9:30, se llevará a cabo en el
Consejo Escolar un acto pú-
blico de pases para cubrir un

cargo de portero (turno de
15:00 a 21:00) en el CFL 404
ubicado en calle La Portada
1420 (predio del Taller Na-

val). Durante la misma jorna-
da se llevará adelante un acto
público de reemplazantes
(10:30).
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En los últimos años, la re-
habilitación kinesiológica in-
tensiva con sistemas tecnológi-
cos ha revolucionado la forma
en que los pacientes con lesio-
nes neurológicas, como acci-
dentes cerebrovasculares y le-
siones de la médula espinal, a-
bordan su recuperación. Estos
sistemas ofrecen una serie de
ventajas clave en el proceso de
rehabilitación, brindando una
terapia precisa y altamente per-
sonalizada.

Uno de los aspectos más
destacados de esta rehabilita-
ción es su capacidad para ofre-
cer precisión y repetición con-
trolada en la terapia. “Los dis-
positivos tecnológicos pueden
ajustar con precisión el rango
de movimiento y la intensidad
de las articulaciones, adaptán-
dose a las necesidades indivi-
duales de cada paciente. Esto
es fundamental para la recupe-
ración de las funciones moto-
ras y la mejora de la movili-
dad”, explicaron referentes en
el área del Colegio de Kinesió-
logos de la Provincia de Bue-
nos Aires (CoKiBA).

“En cuanto a las tecnologías
aplicadas a la rehabilitación,
son herramientas de apoyo que

aportan un feedback a través del
dispositivo, resultando una acti-
vidad lúdica, adaptadas o no y
muchas veces competitiva. Es-
tas actividades resultan de inte-
reses sobre acciones que se rea-
lizaban antes de su actual condi-
ción de salud y/o que le resulten
motivadoras”, expuso puntual-
mente Gastón Espil Mauco, Je-
fe del Servicio de Terapia Física
del Instituto Nacional de Reha-
bilitación ubicado en la ciudad
de Mar del Plata.

“Se pueden encontrar di-
versos dispositivos, desde una
computadora convencional o
un televisor con hardware es-
pecífico para sensar movimien-
tos, como las más conocidas de
venta comercial, algunas espe-
cíficas para rehabilitación, ce-
lulares con aplicaciones, entre
otros”, sumó la Licenciada Eri-
na Richioni, Coordinadora del
Laboratorio interdisciplinario
de Tecnologías y Referente de
Tecnología asistiva del Servi-
cio de Terapia Física.

La monitorización y el se-
guimiento son esenciales en el
proceso de rehabilitación. Se
registran datos precisos sobre
el progreso de los pacientes a
lo largo del tiempo, lo que per-

mite a los terapeutas hacer un
seguimiento detallado de la e-
volución y ajustar el tratamien-
to según sea necesario. Esto
proporciona una base sólida
para la toma de decisiones in-
formadas en el tratamiento.

“Se aplica principalmente a
pacientes que tengan interés en
la propuesta. Se pueden utilizar
en distintas áreas de interven-
ción, tanto en rehabilitación
neurológica, deportiva, trauma-
tológica, pediátrica. Lo princi-
pal es el objetivo que se quiere
alcanzar, luego se crean las acti-
vidades o propuestas que se a-
dapten a las posibilidades del
paciente”, agregó la Licenciada
María Belén Lino, miembro del
espacio de tecnología e Instruc-

tora de residentes de kinesiolo-
gía del InaRePs.

La motivación y el com-
promiso del paciente son fun-
damentales para una recupera-
ción exitosa. A menudo se in-
corporan juegos y actividades
interactivas que hacen que la
terapia sea más atractiva y mo-
tivadora. Esta característica a-
yuda a mantener altos niveles
de compromiso y constancia en
el proceso de rehabilitación, lo
que es crucial para alcanzar los
objetivos de recuperación, ex-
plicaron las kinesiólogas refe-
rentes del CoKiBa.

También se destaca por su
capacidad de ofrecer una reha-
bilitación altamente personali-
zada. Los terapeutas pueden di-

señar programas de recupera-
ción que aborden las limitacio-
nes específicas de movilidad,
fuerza o coordinación de cada
paciente, adaptando el trata-
miento a sus necesidades indi-
viduales.

“El uso de la tecnología se
utiliza cuando el paciente se
beneficia de la misma, tanto de
manera motivacional como a-
demás para el alcanzar el o los
objetivos terapéuticos. Muchas
veces los software tienen un
refuerzo positivo al finalizar la
actividad”, afirmó la Licencia-
da Lino.

Aunque la rehabilitación
intensiva con sistemas tecnoló-
gicos ha demostrado ser efecti-
va en muchas situaciones, es

importante recordar que no es
adecuada para todos los pa-
cientes y no reemplaza la expe-
riencia y el juicio de un tera-
peuta físico capacitado. La de-
cisión de utilizarla debe basar-
se en una evaluación individual
y en la recomendación de pro-
fesionales de la salud.

En resumen, la rehabilita-
ción intensiva con sistemas
tecnológicos representa un a-
vance significativo en el cam-
po de la rehabilitación física.
Con su capacidad para ofrecer
precisión, motivación y terapia
personalizada, está ayudando a
numerosos pacientes a recupe-
rar la movilidad y mejorar su
calidad de vida en su camino
hacia la recuperación.

La tecnología hace su aporte a la hora de 
personalizar la rehabilitación física que 
realizan los profesionales de la Kinesiología.

De robótica a realidad virtual, herramientas para kinesiólogos



Este sábado se llevará a
cabo en Casa de Cultura la
muestra anual del Taller de
Canto que coordina el profe-
sor Matías Alba.

Durante el encuentro, que

comenzará a las 20:00 en la
sede de Montevideo entre 10
y 11, más de 20 alumnos y a-
lumnas ofrecerán un gran s-
how musical. También funcio-
nará un servicio de cantina.

El taller desarrolla sus ac-
tividades desde marzo y estu-
vo representado en la última
edición de los Juegos Bonae-
renses por Valentino Piazza y
Matías Alba, quienes partici-
paron en Mar del Plata de la
final de canto solista.

Este sábado desde las
19:30, la Asociación Ucrania
de Cultura Prosvita filial Beris-
so llevará adelante en su sede
de Montevideo 1088 un en-
cuentro para dar por culminada
la actividad anual de la escuela
idiomática y los cuerpos de

baile. Concluida la muestra, los
asistentes podrán disfrutar del
servicio de buffet con comidas
típicas.

Por otro lado, el domingo
se emitirá el último programa
del ciclo 2023 de Ucrania Ha-
bla y Canta, propuesta que sale

al aire desde FM Difusión
(98.1 Mhz.) y que dio sus pri-
meros pasos hace 29 años. Este
año, el programa sumó a las
numerosas distinciones que re-
cibió a lo largo de los años el
premio Ceibo de Bronce (rubro
Colectividades) que otorga U-
CADE, así como su quinto Fa-
ro de Oro.

Despidió el año la formación inicial de la
Orquesta Escuela

Acompañados por un nutri-
do público, conformado en
buena medida por familiares,
más de 300 chicos y chicas de
la formación inicial de la Or-
questa Escuela de Berisso ofre-
cieron la semana pasada, en el
club Almafuerte, su concierto
de fin de año. Durante el en-
cuentro, en nombre de la fun-
dación Banco Provincia, su vi-
cepresidente Alejandro Ale-
gretti, entregó nuevos instru-
mentos a los responsables del
proyecto.

Festival en homenaje al graffitero Faster
Este sábado desde las

18:00, se llevará adelante en
el centro cultural El Clú un
festival para homenajear a Jil-
mer Cashpa Arroyo, popular
graffitero de la región conoci-
do como ‘Faster’, quien per-
dió la vida el 24 de septiem-
bre de 2022 a pocos metros de
su casa en el barrio José Luis
Cabezas, en un hecho por el
que familiares y allegados pi-
den justicia, asegurando que

fue un crimen cometido por e-
fectivos policiales.

“A la justicia parece no
importarle la vida de un pibe,
ni interesarle el registro de las
cámaras de seguridad, ni los
testimonios, ni las fotos”, ad-
vierten desde el entorno de la
víctima, poniendo de relieve
que el argumento de la policía
fue que la muerte se produjo
como consecuencia de una so-
bredosis, cuando “sólo tenía

un porro en posesión” en el
momento de su detención.

Durante el festival se pre-
sentaran varios artistas urba-
nos de la región y bandas de
rock, y habrá feria y buffet
popular, con una entrada eco-
nómica (no excluyente).

La grilla incluye a las ban-
das Banzai, Mala Sangre y La
Curda y a los solistas Juliana
Wilson, Mauro Zulani, Insitü
y Naty Rea.

Cierre de año en Prosvita

Muestra de Canto en Casa 
de Cultura 

Teatro en el Club Social junto a filial del Lobo

Este viernes desde las
21:00, la filial berissense Juan
Miguel Tutino de Gimnasia y
Esgrima La Plata ofrecerá en la
sede del Club Social (7 entre
166 y Montevideo) una función
de “El Cumple”, escrita por Su-
sana Raiher, con dirección de
Héctor Montiel. El elenco está
integrado, además de por la pro-

pia autora, por Silvia Lacose-
gliaz, Silvia Landolfi, Martina

Teresin, Marta Rojas, Alexis
Morgante y Esteban Claudio.
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El Hogar Social “Coronel
Juan Domingo Perón” cumplió
el pasado 21 de noviembre o-
cho décadas de existencia,
tiempo en el que fue afianzán-
dose como un espacio emble-
mático de la ciudad. A lo largo
de estos ochenta años pasaron
directivos, se renovaron socios,
se efectuaron reformas, se ad-
quirieron las tierras y se gene-
raron proyectos, siempre con-
dicionados por los avatares e-
conómicos del país que hicie-
ron necesario aguzar el ingenio
y multiplicar los esfuerzos.

Más allá de los ‘tiempos
difíciles’ y sobre todo en ellos,
numerosos hombres y mujeres
asumieron su compromiso para
que ‘el Hogar’ diera pelea y
pudiera mantener las puertas a-
biertas.

En la actualidad, el club es
presidido por Luis Tamone,
quien resaltando la alegría de
llegar a los ochenta años, ofre-
ció un detallado repaso de los
orígenes de la entidad de calle
Nueva York.

En su reseña, el dirigente
marcó que cuando transcurría
el año 1943, un pequeño grupo
de vecinos avanzaron en la i-
dea de crear en Berisso una
institución que nucleara a los
trabajadores que llegaban de
los diferentes rincones del país
para trabajar en la industria fri-
gorífica y en las empresas que
por entonces estaban instalabas
en la zona.

Tras ese cometido, la pri-
mera reunión se realizó en un
local de Avenida Montevideo
al 600 que por ese entonces
pertenecía al Círculo Cultural
Berissense. En dicho encuen-
tro, se le encomendó al Doctor
Carlos Desmarás y a la señorita
Isabel Botana, la redacción del
Estatuto fundacional.

Convocados para el día 21
de noviembre, los participantes
de esa asamblea inicial aproba-
ron los primeros artículos del
Estatuto, que constituyeron la
base de la nueva entidad, lla-
mándose en sus comienzos
‘Federación de Asociaciones
Gremiales’.

Esta Federación tenía co-
mo objetivo principal brindar
cobertura social a todos los tra-

bajadores, sin hacer distinción
en cuanto a su afiliación políti-
ca ni gremial. Su destino origi-
nal, sería la creación de una
guardería para los hijos de los
trabajadores y comedores para
estos mismos obreros.

Con el general Edelmiro
Farrell en la presidencia de la
República, se les concedió a
los impulsores del proyecto, en
forma precaria, la posibilidad
de desarrollar actividades en
terrenos situados en calle Nue-
va York y Valparaíso que perte-
necían a la Administración Ge-
neral de Puertos.

En su nueva sede y ponien-
do de relieve los fines sociales
que se perseguían, el doctor
Desmarás manifestó en el año
1946 la conveniencia de cam-
biar la denominación del orga-
nismo, que paso a denominarse
“El Hogar Social”.

A la vez, se renovaron auto-
ridades y quedó conformado el
nuevo consejo superior, que tu-
vo como dirigentes al propio
Desmarás (presidente); Alberto
Proia (vicepresidente); Arturo
Tosi, Alfredo Quintana, José El-
puerto, José Demario, Espartaco
Espaccesi, Lorenzo Finn, Car-
melo Silingo, José Inda, Carlos
Osorio, Juan Galicia y Raúl
Corvalán (vocales titulares).

Como emblema de la nue-
va institución se eligió una es-
cultura de la artista plástica
María Ester Deretich; la obra
“Vida”, que simboliza el cobijo
de una madre a su hijo, mensa-
je que precisamente quería
transmitir el Hogar Social para
sus socios.

Más tarde, fueron seleccio-
nados los colores verde, blanco
y amarillo. El blanco simboli-
zaba la pureza, el verde la vida
y el amarillo la fuerza y res-
plandor de la nueva institución
que asomaba.

La entidad contó pronto
con servicios médicos, odonto-
lógicos y radiología, una guar-
dería, un jardín de infantes y u-
na escuela primaria. A ello se
sumaron los dictados de talle-
res de carpintería, hojalatería,
costura, bordado, dactilografía
y taquigrafía.

Además contaba con una
imprenta, servicio de ambulan-

cia, un cinematógrafo y hasta
con un ómnibus propio, que e-
ra cedido a otras instituciones
que lo solicitaban.

El 25 de octubre de 1947
pasó a llamarse “Hogar Social
Coronel Perón”, designación
que se mantiene actualmente,
aunque cabe aclarar que con el
golpe de Estado y la proscrip-
ción del peronismo en 1955,
hubo que quitar del nombre la
alusión a Perón.

En 1948 se comenzó a
construir en el Cementerio de
La Plata un panteón ‘a perpe-
tuidad’ vendido a socios, que a-
ún hoy, continúa perteneciendo
a hijos y nietos de quienes o-
portunamente lo compraron.

En los salones del Hogar se
realizaban bailes que congrega-
ban a familias enteras, se con-
trataban orquestas y cantantes
muy famosos de la época.

Un gran hito lo constituyó
el inicio de la construcción de
su reconocido natatorio de agua
salada, con dimensiones de pi-
leta olímpica. A la vez se avan-
zaba con la construcción de una
pileta de dimensiones reducidas
para los más chicos. Eran años
de esplendor para la entidad cu-
ya sede oficiaba de portal de in-
greso a una calle mítica de un
Berisso floreciente.

Ante el alejamiento de la
presidencia del Dr. Desmarás, el
gobierno envió un interventor
con la voluntad de sostener los
servicios en marcha. Con el
Golpe de Estado de 1955 y una
crisis que fue in crescendo, el
Hogar Social no podía sino ver-
se perjudicado. Sus instalacio-
nes fueron usadas como caba-
llerizas y eso ocasionó que las
puertas se mantuvieran cerradas
a otro tipo de actividades.

A fines de 1956, un grupo
de socios pudo abrir el club
aunque sólo en verano para la
utilización de la pileta, sin po-
der cumplir un rol social im-
portante como lo hacía ante-
riormente.

Pisando la década del ‘60,
el Estado volvió a enviar un in-

terventor que reorganizó nue-
vamente el club, aunque ya no
con el nombre de Perón. Se re-
abrieron el jardín de infantes y
los talleres de oficios y se creó
la biblioteca “Francisco Lega-
rra”. También funcionaba una
colonia de vacaciones en la é-
poca de verano y volvieron las
prestaciones de servicios médi-
cos y actividades deportivas.

En el año 1967, asumieron
nuevas autoridades, con Juan
Regueira en la presidencia, lo
que permitió un nuevo impul-
so. Actividades como tenis
criollo y patín se destacaban
dentro del ámbito deportivo de
la zona.

Por la década del ’70 fun-
cionó en la planta baja del edi-
ficio el Banco Cooperativo, a-
demás de consultorios médi-
cos, talleres de costura, activi-
dades deportivas. En los meses
de verano, el parque con sus
parrillas y piletas era visitado
por la mayoría de los berissen-
ses, que pasaban las tardes den-
tro de la institución.

LOS OCHENTA

Desde siempre, el Hogar
Social soñó con tener una pile-
ta climatizada. Su idea inicial
era comprar una carpa para cu-
brir el natatorio olímpico, pero
la intención se frustró en 1982,
cuando no pudo accederse a un
subsidio tramitado para ese fin.

Sin embargo, en 1983, con
una comisión directiva renova-
da, liderada por el presidente
Oscar Elías y el tesorero Fran-
cisco Mengoni, se dio inicio al
proyecto de construcción de un
natatorio climatizado, totalmen-
te techado, con el fin de no inte-
rrumpir la actividad de natación
durante el invierno, ya que el
nivel de competencia alcanzado
por los nadadores del club era
altamente satisfactorio.

Pero no fue hasta 1987 y
con el empuje de nuevos so-
cios, que se puso en marcha di-
cha construcción, en un espa-
cio lindero a la cancha de tenis.

En noviembre de ese mis-
mo año, se inauguró la “Guar-
dería Infantil Evita”, lugar que
fue cedido en alquiler al Muni-
cipio. A su vez, continuaron re-
alizándose otras actividades
deportivas, como artes marcia-
les, yoga, vóley, patín artístico
y triatlones en época de verano.

En espacios que ya no eran
utilizados por los servicios mé-
dicos, comenzaron a funcionar
entidades como la Asociación
Regional de Vóley Amateur, el
Club de los Abuelos de la Ter-
cera Edad, la Colectividad Ir-
landesa, el Centro de ex-com-
batientes de Malvinas CEVE-
CIM y la Asociación de Enti-
dades Extranjeras. El vínculo
con esta naciente institución,
que celebró días atrás sus 45 a-
ños, posibilitó que las primeras
ediciones de la Fiesta del Inmi-
grante se efectuaran en la sede
del Hogar, más precisamente
en el salón de planta alta.

DUEÑOS PARA SIEMPRE

Entrada la década del ‘90 y
por medio de cenas mensuales,
se pudo comenzar a techar la
pileta climatizada. Pero una
vez más, los embates del desti-
no pusieron una piedra en el
camino de las autoridades de la
institución.

El gobierno nacional tomó
la decisión de poner en venta
todos los inmuebles que no re-
portaban beneficios económi-
cos, con el objetivo de recaudar
fondos. Es debido a esto que se
pusieron en remate las tierras
del Hogar Social.

Dada la circunstancia y la
urgencia con que era necesario
resolver la situación, el Conse-
jo Directivo se movió rápida-
mente para poder comprar la
sede. El Banco Hipotecario ta-
só las tierras, e incluso se in-
tentó que no se tuviesen en
cuenta las mejoras edilicias, ya
que habían sido hechas por los
mismos socios.

Finalmente, se tasó a un
precio accesible, por lo tanto,
ante innumerables gestiones
frente al Ministerio de Econo-
mía de la Nación y con el apo-
yo de los diputados Jorge Dr-
kos y Marcelo Bassani, el diri-
gente comunal Roberto Arún y
entidades de Bien Público se
pudo concretar la operación.
Fue así que en 1993, con sus
50 años recién cumplidos, el
Hogar Social finalmente sería

dueño del espacio en que se ci-
mentó su sede.

Mientras tanto, continua-
ron funcionando allí el Conce-
jo Deliberante en el salón de
planta baja y otras reparticio-
nes municipales, como Broma-
tología, Veterinaria, Catastro y
Archivos Generales. En el pla-
no deportivo, seguía activa la
práctica de natación, vóley, pa-
tín, tenis y taekwondo.

En 1995, con el empuje de
socios y colaboradores de otra
generación, comenzó una nueva
etapa para el básquet en el Ho-
gar. Fernando Andino y Alejan-
dro Zubik pusieron en marcha
la enseñanza de esta disciplina,
que se integró a la Asociación
Platense de Básquet con varias
categorías: pre-mini y mini uti-
lizaban la cancha propia de ce-
mento, mientras que infantiles y
cadetes hacían de local en el
Gimnasio Municipal, al igual
que la categoría superior, ya que
las dimensiones de la cancha
propia no eran las oficialmente
autorizadas para la actividad. El
club YPF había cerrado sus
puertas, lo que ocasionó que va-
rios jugadores de dicha institu-
ción comenzaran a vestir la ca-
saca verde.

El 21 de noviembre, la emblemática institución local
alcanzó sus ocho décadas de trayectoria. Este 
sábado, la fiesta anual de premiación llega de la 
mano con la celebración de este especial aniversario.

El Hogar Social cierra 2023 festejando sus 80 años

El Dr. Castillo, Alberto Proia, Raúl Desmarás, Alfredo Quintana y Lorenzo
Finn, integrantes de la comisión directiva de la institución en 1945, en una
imagen recopilada por Luis Guruciaga para su trabajo “Fotomemoria 2”.

Alguna vez el Hogar tuvo ambulancia. Fue en sus primeros años de 
actividad, como lo exhibe la imagen que integra el volumen 2 del 
libro Fotomemoria de Luis Guruciaga.
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PILETA CLIMATIZADA 
Y NUEVAS PROPUESTAS

El Consejo Superior conti-
nuó trabajando para culminar
la obra del ansiado natatorio
climatizado y mediante distin-
tos eventos y el apoyo de sus a-
sociados, el ciclópeo proyecto
se hizo realidad.

Aprovechando la presencia
del gobernador Eduardo
Duhalde en Berisso, se inaugu-
ró el 2 de octubre de 1996 la
pileta climatizada, que permiti-
ría la práctica y enseñanza de
natación durante todo el año.

La institución siguió cre-
ciendo y se incorporaron otras
actividades. A principios del
nuevo siglo, el Teatro Popular
Berisso comenzó sus ensayos
en el salón de planta alta que
contaba con un escenario, utili-
zado también con el mismo fin
en la década del ‘50.

Con el aporte del reconoci-
do actor y director ‘Lito’ Cruz,
se hizo entrega de un subsidio
para el Teatro Popular, ponién-
dose en valor, aquella sala. El
acondicionamiento de camari-
nes, más la instalación de luces
y nuevo sonido fueron parte de
las mejoras. Durante varios a-
ños se brindaron obras de tea-
tro promovidas por el actor y
director Walter Zuleta.

Mientras tanto, la Escuela
de Guardavidas y el Curso-Ins-
tructorado de Natación tam-
bién se afincaron en el Hogar
Social, donde aún continúan
con su actividad, permitiendo a
muchos jóvenes contar con una
salida laboral.

En 2007, ya sin la activi-
dad del teatro, se decidió hacer
uso del salón de planta alta, re-
acondicionándolo para uso ex-
clusivo del básquet femenino,
que funcionó como disciplina
durante dos años.

A la vez, en el salón de
planta baja comenzó a funcio-
nar el único centro de rehabili-
tación cardiológica de la zona
por ese entonces, Ergo Salud,
aún en funcionamiento.

Ya comandada por la actual
dirigencia, que integran entre
otros Luis Tamone (presiden-
te), Leonardo Zanassi (vicepre-
sidente), Eduardo Pendenza

(tesorero), Silvana Viera (se-
cretaria) y Nicolás Yansurki
(revisor de cuentas) se trazaron
nuevas iniciativas.

Bajo esta conducción, se
decidió continuar con el proyec-
to de abrir más espacios y disci-
plinas. Es por eso que en el año
2011 se realizó la remodelación
de la cancha de básquet, con la
colocación del piso flotante, al-
go que se logró gracias a un
gran esfuerzo de parte de la diri-
gencia del club y el incondicio-
nal apoyo de las familias del
básquet que, comprando un me-
tro cuadrado de piso, hicieron
posible la ansiada cancha. La
remodelación incluyó el acondi-
cionamiento de nuevos vestua-
rios, la ampliación del gimna-
sio, la construcción de tribunas
y mejoras en el buffet.

A fines de 2017, las autori-
dades pusieron en marcha la
refacción del techo de la pileta
climatizada, que se encontraba
en muy mal estado. Un subsi-
dio a nivel provincial no alcan-
zó para cubrir los gastos, `por
eso se decidió encarar el pro-
yecto replicando la iniciativa
que se echó a andar para remo-
delar la cancha, esto es ‘ven-
diendo’ metros cuadrados de
techo a socios, allegados y co-
laboradores.

Frente a un contexto eco-
nómico adverso, el club debió
esforzarse al extremo para pa-
gar unas tres cuartas partes del
costo del arreglo del techo. Esa
labor permitió que a mediados
del 2018 la pileta pudiera vol-
ver a funcionar a pleno, brin-
dando a la ciudad un espacio
totalmente renovado.

EL PRESENTE

El lugar en el que se en-
cuentra emplazado el Hogar
Social es de fácil acceso. Inclu-
so llegan al predio las líneas de
colectivos 202 y 214.

El gimnasio cuenta con dos
canchas de básquet de parquet
en la que desarrollan su activi-
dad alrededor de doscientos in-
tegrantes de categorías mascu-
linas y femeninas que partici-
pan de la actividad de la APB
(Asociación Platense de Bás-
quet). Se cuenta con todas las

categorías desde Escuelita
(mosquitos) a Superior, pasan-
do por Pre-mini, Mini, U13,
U15, U17, U19, U21 y U23.
También está en plena activi-
dad el Maxi Básquet.

Para reflejar la actividad
del básquet, además de ofrecer
información acerca del resto de
las actividades del club, se ge-
neró en los últimos tiempos el
canal de streaming “Hogar
Crece”, que suele transmitir en
directo partidos que el Verde
juega como local.

Por su parte, la pileta clima-
tizada, funciona durante todo el
año de lunes a sábados, nuclean-
do a más de quinientas personas.
Allí también entrena el equipo
del Hogar Social y los alumnos
del Instructorado de Natación.
En los horarios matutinos, la pi-
leta funciona para las escuelas
del distrito (CEF y Escuelas De-
portivas públicas).

El salón de planta alta es u-
tilizado para la práctica de Pa-
tín Artístico, con más de cin-
cuenta alumnas que compiten
para el Hogar a nivel regional,
provincial y nacional. En el es-
pacio lindero a la cancha de
básquet realizan sus activida-
des las chicas de Acrobacias
con Telas y quienes practican
Taekwon-do.

En el ingreso sobre calle
Nueva York, funcionan en
planta baja el gimnasio de Ergo
Salud y un gimnasio deportivo.
También desarrolla allí su acti-
vidad el Centro de Rehabilita-
ción Kinesiológica. Otro de los
salones está destinado al dicta-
do de clases de Pilates, Yoga y
Gimnasia funcional.

Sobre calle Valparaíso
(168) presta sus servicios la
Guardería municipal “Evita” y
se encuentra también la entrada
de la cancha de Fútbol 5. En
los meses de verano funciona,
como siempre, la pileta olímpi-

ca de agua salada y una más
pequeña, en un parque con pa-
rrillas y una frondosa arboleda.

“A lo largo de la historia, el
Hogar Social ha sufrido altas y
bajas, tuvo épocas de esplendor
y otras no tanto, pero hay un
factor que fue clave en todo ese
trayecto: sus socios y concu-
rrentes. Gracias a la familia del
Hogar y su pertenencia, la ins-
titución logró crecer y conver-
tirse en lo que es hoy en día”,
afirman por estos días inte-
grantes de la comisión directi-
va de la entidad.

Luis Tamone, en su rol de
presidente, consideró justo des-
tacar el papel fundamental que
ocuparon todas las comisiones
directivas que estuvieron a car-
go. “Todos aspiraron a conver-
tir este espacio en un Hogar,
como lo indica su nombre. En
lo personal, el Hogar Social se
convirtió en mi segunda casa.
Allí pasé veranos enteros y co-
nocí muchos amigos. Como lo
era antes, lo es ahora, y es de-
bido a esto que invito a todos a
que formen parte de la institu-
ción. El Club tiene muchas ac-
tividades y disciplinas, en las
cuales se puede participar, por
lo que es imposible no sentirse
uno más de la familia del Ho-
gar Social”, afirmó.

EL FESTEJO

Este sábado entre las 20:00
y las 24:00, se desarrollará el
encuentro mediante el que se
conmemorará el 80º Aniversa-
rio de la institución. Durante la
velada también se entregarán
medallas a los deportistas que
defendieron sus colores duran-
te la temporada que concluye.
El ingreso es por calle Nueva
York y los interesados en obte-
ner más información pueden
visitar las cuentas del Hogar en
redes sociales.

Se llevó a cabo en el Gim-
nasio Municipal el acto de en-
trega de diplomas a los 53 e-
gresados del 22° curso de en-
trenador de fútbol infanto-juve-
nil que ofrece la Municipalidad
a través de su área de Deportes
y Recreación.

El objetivo de la propuesta,
cabe recordar, es formar a quie-
nes estarán a cargo del entrena-
miento de niños y jóvenes en
diferentes clubes de la ciudad.
Desde su implementación, el
curso suma más de 1.500 per-
sonas formadas, entre ellos en-

trenadores, dirigentes de fútbol
infantil, profesores y profeso-
ras de educación física, así co-
mo padres.

El equipo que trabaja en el
dictado del curso está integra-
do entre otros por Christian
Rey (coordinador), José Riva-
deneira, Gustavo Pérez, Agus-
tín Britos, Gastón Tarantino
(RCP) y el Dr. Raúl Turquie.

A la ceremonia de entrega
de diplomas se sumaron el in-
tendente Fabián Cagliardi, y el
director de Deportes y Recrea-
ción, Sebastián Acevedo.

Este domingo a las 20:00
se llevará a cabo en el gimna-
sio del club Astillero Río San-
tiago de Ensenada (Av. Horacio
Cestino Nº 774) una jornada
basquetbolística que tendrá co-
mo principal atractivo la reedi-
ción del clásico ensenadense
entre jugadores que formaron
parte de los planteles del Club
Náutico y el histórico Club
YPF. Para conformar este últi-
mo equipo se convocó a quie-
nes pasaron por sus filas en los
días de esplendor, muchos de
ellos jugando hoy en la catego-
ría Maxi-Básquet.

Se trata del primer encuen-
tro deportivo impulsado por la
asociación Club S.C.y D. Ype-
fianos, conformada con el ob-
jetivo de recuperar el club que
tuviera sede en calle Baradero.
Antes del ‘plato fuerte’, habrá

un campeonato de triples al
que fueron invitados jugadores
de diferentes instituciones del
básquet de la región. 

La entrada será un bono
contribución de $500 (menores
de 12 años no pagan) y a lo lar-
go del encuentro funcionará un
buffet con precios accesibles.
Quienes no puedan asistir ten-
drán la oportunidad de seguir
en vivo las alternativas del en-
cuentro a través del canal de
YouTube de Berisso TV.

Diplomas para nuevos entrenadores
de fútbol infanto-juvenil

Vuelve un entrañable ‘clásico’
basquetbolístico
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El plantel de primera de
Villa San Carlos concluyó su
actividad de 2023 con un amis-
toso ante Berazategui que se
disputó la semana pasada en
cancha de Unidos de Olmos y
que constó de dos encuentros
de 70 minutos cada uno que
terminaron con victoria para el
Celeste.

El primer equipo que plan-
tó el DT villero Lucas Licht
formó con Juan Ignacio Caute-
la (Tomás Akimenco, a prue-
ba); Franco Cacace, Federico
Slezack, Bautista Biffi; Fran-
cisco Cairo (Maximiliano
Vieyra, a prueba), Ignacio Oro-
ná, Tomás Romero (Ángel A-
costa), Simón Buscaglia
(Nahuel Figueredo); Alexis A-
legre; Alejandro Lugones y Va-
lentín Fernández (a prueba, fue
reemplazado por Pablo Miran-
da). En este chico, la Villa se
impuso 3 a 1 con goles de Cai-
ro, Alegre y Cacace.

Para el segundo turno, sa-
lieron al campo Tomás Aki-
menco (a prueba, reemplazado
por Juan Moralez, también a
prueba); Agustín Celentano (a
prueba), Matías Valenti,
Nahuel Figueredo; Augusto
Pontón, Ángel Acosta, Rodrigo
Núñez (Mateo Messera, a prue-

ba), Octavio Padovani; Franco
Mussis (se entrena con el pri-
mer equipo); Pablo Miranda
(reemplazado por Nicolás Con-
tín, quien se entrena con el pri-
mer equipo) y Maximiliano
Vieyra (a prueba, reemplazado
por Ramiro Bolech). En este
caso, el resultado fue 6 a 1 y
los goles del elenco berissense
los marcaron Ramiro Bolech
(3), Nicolás Contín (2) y Octa-
vio Padovani.

El encuentro ante el ‘Na-
ranja’ representó para el plantel
el cierre de una intensa fase de
amistosos, organizados para
ganar rodaje tras no poder a-
frontar la instancia competitiva
del Reducido. En ese plan, hu-
bo antes jornadas de fútbol, en
todos los casos con buenos re-
sultados, ante un combinado de
la Liga Amateur Platense, un
selectivo de Estudiantes, juga-
dores libres, la Reserva de
Gimnasia y San Lorenzo de Vi-
lla Castells.

BAJAS 
E INCORPORACIONES

Esta semana, dirigentes de
Villa San Carlos hicieron pú-
blica la lista de jugadores que
no continuarán en la institu-

ción. En dicha lista aparecen
los nombres de los arqueros
Manuel Peralta Salinas y Fran-
co Lo Tártaro, por eso el empe-
ño del cuerpo técnico en defi-
nir quiénes están en condicio-
nes de ocupar la posición en el
inicio de la próxima tempora-
da. También se leen los nom-
bres de Matías Sproat, Maxi-

miliano Badell, Matías Linas,
Julián Cosi y Axel Paiva (fina-
lizó su préstamo), todos impor-
tantes valores en el esquema
que armó el DT saliente Lean-
dro Martini.

En contraposición, se con-
firmaron dos nuevas incorpora-
ciones, la del lateral derecho (y
eventualmente defensor cen-

tral) Juan Franco Cacace, que
llega libre de Estudiantes y fir-
mó por un año, y la de Agustín
Celentano, otro lateral de re-
ciente paso por San Lorenzo de
Villa Castells que también fir-
mó por un año y ya había inte-
grado el plantel villero en la

temporada 206/17, aunque en
aquel entonces sin la oportuni-
dad de debutar.

Ambos se sumarán al gru-
po que iniciará la pretempora-
da, de cara al próximo torneo
de la Primera B, el 2 de enero
de 2024.

Mientras el plantel de Villa
San Carlos ingresa en el habi-
tual impasse de fin de año, se
terminaron de conocer los e-
quipos que se sumarán al pró-
ximo torneo de la Primera B,
ya ejecutada la reestructura-
ción de la AFA en lo que hace a
las distintas divisionales.

Inicialmente, las defini-
ciones de las últimas semanas

determinaron que la tercera
categoría del fútbol profesio-
nal incorporará a Flandria y
Villa Dálmine, descendidos
de Primera Nacional. A ellos
se suman los ascendidos de la
Primera C Excursionistas
(campeón), San Martín de
Burzaco (segundo), Deportivo
Laferrere (tercero), Midland y
Liniers (el primero se impuso

en la final del Reducido al se-
gundo, quien terminó ingre-
sando por cupo y puntaje).

Finalmente, esta semana
se definió que también queda-
rá en la categoría Sportivo Ita-
liano, quien no había podido
ascender al perder en semifi-
nales del Reducido de la Pri-
mera C hace exactamente un
mes, pero se vio favorecido

por la reestructuración de la
entidad madre del fútbol ar-
gentino.

Ese hecho fue posible gra-
cias al triunfo de San Miguel
sobre Douglas Haig en la final
por el segundo ascenso a la Pri-
mera Nacional entre la Primera
B y el Federal A, ya que el club
de Los Polvorines liberó un cu-
po en la B, que por reglamento
establece que deberá haber 22
equipos para la temporada
2024. Italiano consiguió el as-
censo, por lo tanto, por ubica-
ción en la tabla general de po-

siciones.

SAN MIGUEL 
FINALMENTE LLEGÓ 

A LA PRIMERA NACIONAL

Esta semana, San Miguel
consiguió el segundo ascenso a
Primera Nacional al derrotar
por 6 a 5 en la tanda de penales
a Douglas Haig de Pergamino
con una gran actuación del ar-
quero Joaquín Pucheta en el es-
tadio de Platense, luego de ha-
ber terminado 0 a 0 los noventa
minutos reglamentarios y los

30 suplementarios.
El ‘trueno verde’, quien

compartió categoría con Villa
San Carlos en las últimas tem-
poradas, regresa a la segunda
categoría del fútbol de la AFA
luego de 23 años. Cabe recor-
dar que antes de jugar en la B
Metro, el elenco de Los Polvo-
rines debió superar severos
problemas financieros e insti-
tucionales y ‘reiniciarse’ ju-
gando dos temporadas en la
Primera D, desde donde dio
paso tras paso para hoy poder
celebrar este presente.

El plantel de primera de Villa San Carlos cerró su
actividad de 2023 con amistoso ante Berazategui.
Se conocieron bajas y nuevas incorporaciones.

LICENCIA HASTA EL 3 DE ENERO PARA LOS JUGADORES DE VILLA SAN CARLOS

Próxima estación: 2024

SE CONFIGURA LA NUEVA PRIMERA B

Varios nuevos rivales para la Villa 
en la próxima temporada

Agustín Celentano

Juan Franco Cacace
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GRACIAS
SAN EXPEDITO

Y GAUCHITO GIL
GRACIELA

Se llevó adelante la semana
pasada la fiesta de cierre de
temporada de la Liga de Fútbol
Infantil de la Ribera (LAFIR),
durante la que se entregaron
plaquetas a cada institución
que participó de los torneos or-
ganizados a lo largo de 2023.

A lo largo del encuentro, ce-
lebrado en días en los que cada
institución agasajó a sus chicos,
también recibieron las respecti-
vas copas los campeones por
institución y por categoría del
torneo Metropolitano y del tor-
neo de Liguillas. También hubo
una distinción para el árbitro re-
velación del torneo, así como
para el mejor árbitro y un árbitro
con destacada trayectoria.

Finalmente, hubo plaquetas
para ARA (por su 25º Aniver-
sario) y a familiares de Juan
Busczack (ex-presidente de
LAFIR) y de Edgardo Greco
(ex-vice presidente de LAFIR),
dirigentes fallecidos que fueran
importantes referentes del fút-
bol infantil de la región.

TROFEOS PARA 
EL FEMENINO

La entrega de trofeos del
fútbol femenino se llevó ade-
lante el pasado domingo 3 en el
predio de Deportivo Gimnasis-
ta, ubicado en 12 esquina 168.

Cabe recordar que en el
torneo Metropolitano de la
primera mitad del año, el
campeón fue CD Cambaceres,
con Def. de Punta Lara como
subcampeón. En el segundo
tramo del año, el campeón de
la liguilla A fue Victoria, con
CD Cambaceres como sub-
campeón, y los campeones de
la liguilla B fueron Pettirossi
y Santa Teresita, con Villa Es-
paña (rojo) como subcampe-
ón. La copa Challenger fue
para Villa España (negro).

Además, se entregaron tro-
feos participativos a las 240 ju-
gadoras que con su participa-
ción animaron los torneos de
2023 y cada institución se llevó
una placa recordatoria.

También cerró una gran
temporada el equipo superior
de vóley femenino del ‘búho’,
que inició su actividad este a-
ño y consiguió afianzarse para

conseguir el ascenso a Segun-
da. El gran paso lo dio impo-
niéndose la semana pasada
por 3-2 contra Banco Provin-
cia B.

Aún resonando la gran noti-
cia que habla de la posibilidad
que tendrá Estrella de jugar la
primera edición del Torneo Pro-
mocional Amateur diseñado por
la Asociación de Fútbol Argenti-
no, el plantel de la Cebra afronta
con buenas expectativas sus últi-
mos compromisos del año.

En ese marco, este lunes

desde las 18:00 recibirá en su
casa a Unidos de Olmos para
disputar un cotejo interzonal
que forma parte del fixture de
la novena y última fecha del
Clausura.

El albinegro llega a esta
instancia como líder de su zona
junto a Asociación Iris, con 17
puntos.

El patín artístico de Villa
San Carlos presentará este fin
de semana el espectáculo “20
años de Magia”, que sintetiza
esas dos décadas de labor en la
disciplina, que incluyeron mu-
chos sueños cumplidos. La ac-
tividad tendrá lugar el domingo
a las 20:30 en el Gimnasio Mu-
nicipal (169 y 9).

LAFIR cerró el año con 
reconocimientos a los clubes

El CEYE se consagró cam-
peón del Clausura de la B1 de
la APB, al ganarle la semana
pasada en el ‘Koky’ Piescio-
rovsky a Juventud por 83 a 78
en el tercer y definitivo partido
de la serie final.

Los estudiantiles ya habían
obtenido el pasaporte para ini-

ciar la próxima temporada en
la A2 del básquet regional, pe-
ro buscaban cerrar la tempora-
da alzando la copa. En el juego
de ida, se habían impuesto en
su cancha por 66-52, mientras
que  en la vuelta en La Plata, la
victoria había sido para Juven-
tud por 75-68.

Foto: redes sociales del CEYE

LA SÍNTESIS

CEYE 83

Sarasqueta 15; Perkins 12; Noetzly 11; Lagneaux 8 y Ali (FI);
Oreopulos 5; Jara 9; Sancimoni 11; Castello 10 y Avila2
DT: Justo Sottile

Juventud 78

M. Breide 17; Peña 6; Tassara 5; Manzi 2 y Vallejos 6 (FI);
Chirdo 7; Benac 17; Casa 4; Fraga 14; Eseyza y Fernandez.
DT: A. Diaz.

Parciales: 22-20; 44-38 (22-18); 57-57 (13-19); 83-78 (26-
21).

Árbitros: Martín Pietromónaco - Lautaro Palacios - Bruno
Palacios.

20 años de Magia
junto al 
patín artístico

CONCLUYE LA FASE REGULAR DEL CLAUSURA DE LA LIGA

Estrella recibe a Unidos de Olmos

Las chicas del vóley, a Segunda

YA HABÍA OBTENIDO PREVIAMENTE EL ASCENSO

CEYE se quedó con el título de la B1
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INMUEBLES

DANIEL ANTONUCCI ROGGERO
PROPIEDADES
Montevideo #3816 e/38 y 39
Whatsapp 221 300 500 y 
221 623 5509
Horario de lunes a viernes de
9:00 a 13:00 y de 17:00 a 20:00 hs

ALQUILERES
*MONOAMBIENTE A ESTRENAR
en 60 e/9 y 10. Ideal para viajantes
de fin de semana.
*Alquilo locales Montevideo y 47,
consulte.
*Alquilo locales. Montevideo y 22

VENTAS
* Importante lote con casa a refac-
cionar 40x250 en 48 y Montevideo
*Montevideo y 22 excelente salón,
esquina ideal autoservicio, optica,
etc. Local de 4x14 mas 1 dpto de
dos dormitorios en planta alta.
*Hermosa propiedad, en calle
123 y 73 sobre lote de 15x30, 2
dormitorios.
* La Plata, barrio jardin, 85 y 120,
amplia casa, 3 dormitorios, co-
chera, garage doble, quincho de
10x5.
*Oportunidad inversores 44 y174
casa a refaccionar, consulte. 
* Gran propiedad sobre Av.Mon-
tervideo ruta 15, lote 40 x 110, pi-
leta, 2 dorm, vestuario Consulte.
* Montevideo 26 y 27, oportuni-
dad 900 mts2 Lote
*URGENTE VENDO 2 Excelentes
propiedades en Bario J. B. Justo.

*Importante loteo en 150 
e/ 25 y 26.
* 162 (N) y 17 duplex, 2 dormito-
rios, cochera, oportunidad.
* Rio de janeiro y 153, oportuni-
dad, casa 2 dormitorios, depen-
dencias.
* Montevideo 28 y 29, amplia ca-
sa, más local.
* 17 y 156 (N), 3 dormitorios, gge.
* 35 y 177, lote 15x30, 2 casas.
* Excelente casa, 5 dormitorios, 3
baños, quincho, parque en 9 y 151.
* Casita, oportunidad inversores,
sobre lote de 10x37,26 y 164.
* Lotes varias medidas 42 y 172
* ULTIMOS 2 LOTES, Montevideo y
71, todos los servicios, posibilidad
de financiación.
u$s 20.000 y cuotas.
* Altos de los talas, 81 y 174, exce-
lente propiedad con pileta, 4 dor-
mitorios.
* Empresa vende 1/2 H, cubiertos
2.500 mts2, galpón 20x50, ex-car-
pintería, oficinas, vestuarios, de-
pendencias, planta, gas intustrial.
* Montevideo 40 y 41, 2 propieda-
des, amplio lote.
* Venta en block montevideo 47 y
48, 2 locales con departamentos,
real oportunidad.
* Barrio J.B. Justo, varios duplex,
financiación.
* Vendo en la Lucila del mar. 6Dp-
tos en Block, A metros de la playa.
Real oportunidad. Consulte.
* Barrio Las ranas. Hermoso lote
de 40x50. gran arboleda. 
Consulte.
* Urgente vendo. Oportunidad in-
versores 44 y 174. Casa a refaccio-
nar. Consulte.

*Casa a estrenar. Ruta 15 y 79.
Amplia casa. 2 dormitorios. Cocina
comedor amplio. Baños. Pileta. 
* Rio de janeiro y 153, 2 departa-
mentos alquilados se venden. 
*URGENTE VENDO Ruta 15 y 103.
700 metros para La Plata. fraccio-
nes de 5, 4, 3 y 2 hectarias. 
Consulte.
* Casa c/ 3 dormitorios. Altos de
los Talas 174 e/ 81 y 82
* Vendo. Departamento proximo
a terminar 38 y 174. u$s 20.000 y
cuotas. Consulte.

PARTICULARES

* Vendo terreno de 20x42,50
con tinglado de 10x20.  Apto
para depósito, zona parque in-
dustrial Berisso 2216199698 
o al 2215071845.
* Dueña vende: 18 esquina 169
importante vivienda, terreno
225 mts2 cub 200mts2. 3 dormi-
torios, 2 baños, 2 salas, 2 coche-
ras. Ingreso 3 automotores. To-
do a nuevo. Detalles de catego-
ría. Apto otros destinos. Escritu-
ración inmediata. 
Consultas: 2216181536 después
de las 14 hs.
* Vendo Parcela Parque Campa-
nario, Jardín de Paz. Excelente u-
bicación. 221 300 5000.
*Mar de Ajó - Nueva Atlantis. 
Duplex - casa, capacidad para 6
personas, a una cuadra del mar.
WhastApp al 221 618 4796.
–Los Talas, vendo o permuto. cep-
to auto o camioneta hasta 2015.

Terreno a 30 metros, de Avenida
Montevideo. Parquizados y cerra-
do. Comunicarse al 2214389150.

VARIOS

*Tendederos, venta, reparación,
cableado, traslados, instalaciones.
66 y 122 bis. Tel 482 2585. What-
sApp 221 463 3019 escribinos a
lacasadeltendedero@hotmail.co
m.ar. Para mas info ingresa a
nuestra web oficial www.lacasa-
deltendedero.com.ar
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